

# INFORME SEMANAL

ITU | Chapearouge 163 | General Alvear



MONEDA			
	VARIA.	COMPRA	VENTA
DÓLAR B. NACIÓN	0	35,10	36,90
DÓLAR BLUE	-0,709	34,75	35,00
DÓLAR CDO C/LIQ	-0,291	36,21	36,16
EURO	0,673	41,03	41,06
REAL	1,202	9,62	9,63
PESO URUGUAYO	0,373	11,01	11,03
PESO CHILENO	0,535	5,37	5,37

TASAS		
	VARIA.	ÚLTIMO
BADLAR PRIV. PR. ARS	3,537	53,06
C.MONEY PRIV. 1RA 1D	-5	57,00
C.MONEY PRIV. 1RA 7D	-15,254	50,00
LIBOR	0,053	1,05
PLAZO FIJO	0	50,00
PRÉSTAMO 1RA \$30 D	-0,916	72,51
LEBAC	26,662	57,00

BONOS			
	VARIA.	ÚLTIMO	CIERRE ANT.
BONAR 2024	-0,513	3.492,00	3.510,00
BONAR X	0	1.585,50	1.585,50
DISC USD NY	-2,266	125,10	128,00
GLOBAL 2017	0	1.676,00	1.676,00
CUPÓN PBI EN PESOS	2,479	2,48	2,42
CUPÓN PBI EN DÓLARES	0	145,00	145,00

BOGAR 2018	0	9,82	9,82
------------	---	------	------

BOLSAS		
	VARIA.	VALOR
MERVAL	▲ 1,61	30.963,51
BOVESPA	▲ 2,12	87.796,54
DOW JONES	▼ -0,06	25.274,52
S&P 500 INDEX	▼ -0,317	2.721,55
NASDAQ	▼ -0,95	7.189,95
FTSE 100	▲ 0,14	7.149,62
NIKKEI	▼ -0,58	21.676,51

COMMODITIES			
	VARIA.	ÚLTIMO	CIERRE ANT.
SOJA CHICAGO	▲ 0,506	328,21	326,56
SOJA ROSARIO	▼ -0,197	253,50	254,00
TRIGO CHICAGO	▲ 0,593	186,84	185,74
MAÍZ CHICAGO	▼ -0,408	144,09	144,68
PETROLEO WTI	▼ -0,159	56,37	56,46
PETROLEO BRENT	▲ 0,075	66,67	66,62
ORO	▲ 0,668	1.220,90	1.212,80

## NOTICIAS INTERNACIONALES

- El Día del Soltero, evento donde se realizan más compras en el mundo y que se celebra el 11 de noviembre en China, batió de nuevo un récord: el gigante del comercio online Alibaba consiguió superar la ventas del año pasado cuando todavía faltaban ocho horas para que el día se acabe. La empresa registró ventas por US\$24.300 millones a las 03:53 horas, según informó el diario "South China Morning Post".
- Las sanciones impuestas por Estados Unidos a Irán supondrán para las empresas italianas la suspensión de contratos por un importe de 20.000 millones de euros, a pesar de que Italia quedó exenta temporalmente de estas restricciones por su fuerte dependencia del petróleo iraní.

- Los futuros del crudo en Estados Unidos cerraron con una baja del 7,1% completando una racha récord de 12 caídas consecutivos a su menor nivel desde noviembre de 2017. Más de 980.000 contratos cambiaron de manos debido a que los fondos eliminaron posiciones.
- El ministro de Finanzas de China, LiuKun, anunció planes para “reducir considerablemente la carga impositiva corporativa” con el objetivo de “seguir estimulando la vitalidad de los agentes del mercado y mejorar el poder del desarrollo económico”.
- La primera ministra británica, la conservadora Theresa May, afirmó ante la Cámara Baja del parlamento que el proyecto de acuerdo sobre el Brexit alcanzado con Bruselas “responde” a lo que los británicos votaron en 2016.
- La Unión Europea (UE) y el Mercosur iniciaron una nueva ronda de negociaciones en Bruselas para avanzar todo lo posible en los asuntos pendientes de un acuerdo de asociación antes de que el presidente electo de Brasil, el conservador Jair Bolsonaro, ocupe el cargo en enero, más crítico con ese tratado.
- Todos los combustibles bajarán de precio en Chile, según informó la Empresa Nacional del Petróleo. Así, tanto la gasolina de 93 como la de 97 caerán \$5,8 por litro, registrando así su cuarta baja semanal consecutiva.
- Tras un aparente período de “silencio”, las criptomonedas volvieron a “sonar” y ser tema entre los grandes líderes financieros del mundo. Así, durante la cumbre económica de la Asociación de Nacionales del Sudeste Asiático (Asean), la directora del FMI dejó abierta la puerta a la posibilidad de que los bancos centrales puedan emitir sus propias divisas digitales.
- Olaf Scholz, ministro de Finanzas alemán, ha expresado estar a favor de alcanzar un acuerdo sobre el impuesto digital en el Ecofin de diciembre, según ha publicado en el semanario alemán en Der Spiegel. El ministro germano explicó que si las negociaciones continúan como están ahora mismo “seguiremos en conversaciones dentro de 100 años”.
- El Gobierno italiano decidió no modificar los presupuestos que ha enviado a Bruselas, algo que le había exigido la Comisión Europea tras rechazar sus anteriores planes presupuestarios en los que se disparaba la deuda pública. Giovanni Tria, ministro de Finanzas italiano, ha asegurado que el Ejecutivo transalpino sabe que está rompiendo el Pacto de Estabilidad y Crecimiento pero que era un paso necesario.
- El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el Grupo Banco Interamericano de Desarrollo (BID) han confirmado los términos de un programa al que España contribuirá con 10 millones de dólares para impulsar la inversión en infraestructuras en América Latina y el Caribe. El programa "Apoyo a la infraestructura regional y asociaciones público-privadas", que las partes planean firmar próximamente, supone la primera gran colaboración entre España y BID Invest, brazo de inversión para el sector privado del Grupo BID.

- Las autoridades alemanas se preparan para organizar un simulacro a gran escala para responder a la escasez de gas que podría traer aparejado un invierno riguroso y con temperaturas de hasta 25 grados centígrados bajo cero. De 2.500 a 3.000 personas participarán a finales de noviembre en el simulacro que tendrá lugar en varios puntos del país a instancias de la Oficina de Protección Civil y Ayuda en Caso de Catástrofes.
- La comisaria de Comercio Cecilia Malmström aseguró que la Unión Europea (UE) elaboró ya una "lista de posibles productos" estadounidenses con los que respondería en el caso de que el presidente de EEUU, Donald Trump, impusiera aranceles a los vehículos europeos.
- La economía estadounidense enfrenta un Congreso dividido. Los demócratas obtuvieron una convincente mayoría en la Cámara de Representantes y los republicanos ampliaron su bancada en el Senado.
- El primer ministro de Australia, Scott Morrison, ha llamado a promover el libre comercio y a rechazar el proteccionismo tras alertar a Estados Unidos y China de los riesgos del "ajuste de cuentas" en su guerra comercial.
- El rally del dólar frente al euro hace una pausa, tras los comentarios del vicepresidente de la Reserva Federal, Richard Clarida, en la que ha afirmado que las tasas de interés se acercan a la llamada tasa neutral, sin estimular el crecimiento económico ni ralentizarlo. Lo que abre la puerta a que el banco central haga una pausa en la política de subida de tipos. Se espera la siguiente para diciembre.
- El vicepresidente norteamericano, Mike Pence, ha declarado este sábado que Estados Unidos no pondrá fin a sus acciones comerciales contra China hasta que Pekín cambie sus políticas de comercio. De hecho, ha advertido de que su Gobierno podría "duplicar sin problema" los aranceles actuales sobre productos chinos.
- El BCE negocia con los bancos europeos refinanciar los billones de euros que recibieron durante la crisis económica en condiciones muy beneficiosas para sobrevivir. A partir de 2020 vencen más de 700.000 millones para el sector y Frankfurt estudia nuevas inyecciones en forma de LTRO, subasta de liquidez a largo plazo, para asegurar la estabilidad financiera ante las tensiones generadas por la subida de tipos en EEUU, el Brexit y el desafío que está planteando Italia.

## NOTICIAS NACIONALES

- En octubre, las ventas en los supermercados y comercios tradicionales, siguieron en picada. Se desplomaron 3,3% respecto del mismo mes del año pasado y acumulan, de esta manera, una caída del 1% en forma interanual.

- Cada cuatro años, los fabricantes de televisores suelen tener su primavera. La disputa de los mundiales incentiva la venta de esos aparatos. Durante el primer semestre, el despacho de televisores subió un 88% en comparación con el mismo período de 2017. Sin embargo, el desplome del segundo semestre es de tal magnitud que en el sector creen que este año podrá terminar apenas por arriba de 2017. Lo que se ganó entre enero-junio de ventas extraordinarias se estaría perdiendo con el parate de los últimos meses, razonan en Afarte, la cámara de la industria electrónica de Tierra del Fuego.
- La secretaría de Energía publicó nuevos precios de referencias para los biocombustibles, como bioetanol y biodiesel. "Los aumentos de los precios del biodiesel del 2,1% (que se mezcla en un 10% con gasoil fósil) y del 2,5% promedio para el bioetanol (el cual se mezcla en 12% con la nafta), no impactarán en el surtidor", destacó Hacienda en un comunicado.
- A la espera de la inflación de octubre, que el INDEC difunde este jueves y que según las estimaciones rondaría entre 5,5% y 5,9%, las proyecciones de los economistas para noviembre son más positivas y se sitúan entre el 2,5% y el 2,8%.
- Los bancos y las energéticas impulsaron el índice Merval, que sube casi 5% tras la aprobación del Presupuesto 2019 en el Senado.
- Impulsada por los alimentos, los gastos de vivienda y el transporte, en octubre la inflación nacional ascendió al 5,4%. Con ese dato, en lo que va del año, la suba de los precios minoristas acumula un alza del 39,5%. Y en 12 meses, un aumento del 45,9%.
- La actividad industrial, en septiembre, presentó una contracción interanual de -7,7%, y de -3,8% con respecto al mes anterior, según la información que maneja la Unión Industrial (UIA). Así, en los primeros nueve meses del año, la actividad manufacturera acumuló una caída interanual de -1,6%.
- El secretario de Energía, Javier Iguacel, visitó ayer la cuenca de Persian, una de las más prolíficas de gas y petróleo no convencional de Estados Unidos. Un día antes, el funcionario presentó los objetivos del Gobierno para 2023: duplicar la producción de petróleo y gas, volver a exportar, crear 500.000 puestos de trabajo en la industria, y una balanza comercial superavitaria de US\$ 15.000 millones.
- Acaba de llegar a la Argentina, Mr Jeff, una aplicación (app) española que ofrece el servicio de lavandería y lavado en seco de prendas, a domicilio. El negocio, fue impulsado por un grupo de jóvenes emprendedores, en la ciudad de Valencia y ahora se está expandiendo en América Latina, bajo la modalidad de franquicias. La propuesta de esta app de lavandería a domicilio es lavar la ropa en todos los países del mundo a través de un sistema de suscripción mensual (que cuesta \$29) en centros propios repartidos por todas las ciudades. Esos centros propios son manejados por franquiciados.

- Destacados referentes de la industria agroalimentaria argentina dieron jerarquía y relevancia, este jueves, en el restaurante central de La Rural, a la primera entrega del Premio Aliment.AR, creado para distinguir a las empresas que por su desarrollo exportador están haciendo realidad la idea de llegar al “supermercado del mundo”. Ante autoridades del Gobierno nacional, encabezadas por el ministro de Producción y Trabajo, Dante Sica, y directivos de empresas nacionales grandes y pymes, se distinguieron a 14 firmas de 6 rubros de alimentos y bebidas.
- El Gobierno amplió en \$ 418.600 millones los gastos del Presupuesto de este año, un 15% sobre el total. La partida que sobresale con el mayor aumento –casi equivalente al 50% del total-- es el la de los intereses de la deuda, que se incrementa en \$ 201.000 millones. Además, confirma que será el Estado el que pagará el desfasaje que generó la devaluación en las boletas de gas y que inicialmente iban a abonar los consumidores en 24 cuotas.
- Entre las expectativas del lado argentino -tanto el sector público como privado-, que acarrea la próxima reunión del G-20 en nuestro país, en los últimos días se sumó el rumor de que Donald Trump aterrizaría con la autorización para el ingreso de la carne vacuna argentina a Estados Unidos.
- En el cierre de la semana, el dólar operaba estable con una suba de 2 centavos, a \$ 37, según el promedio del Banco Central. En el Nación se vendía a \$36,85. A nivel mayorista, el dólar bajaba 8 centavos, a \$ 35,97. Este mercado es donde operan bancos, grandes y el Banco Central y es el que termina impactando luego en el segmento minorista donde compran los ahorristas.

## NOTICIAS PROVINCIALES

- La multinacional Lagash confirmó su instalación en el Parque Tecnológico de Mendoza y adelantó que iniciará actividades a principios de 2019 con la intención de contratar 70 empleados durante el año. El ministro de Economía, Infraestructura y Energía, Martín Kerchner, recibió a miembros de la empresa de origen argentino, quienes le anunciaron su próxima llegada a la provincia.
- El Consejo de Administración de la Confederación Intercooperativa Agropecuaria (CONINAGRO), reeligió a Carlos Alberto Iannizzotto como el presidente de la entidad. Lo acompañará en la vicepresidencia, Norberto Niclis, Daniel Kindebaluc como secretario, y Orlando Stvass como tesorero. Prometió gestionar para "darle más sustentabilidad a la producción, con buenas prácticas agrícolas".
- El Índice de Precios al Consumidor (IPC) de Mendoza aumentó 6% en octubre, superando por 0,6 puntos porcentuales a la media nacional. De esta manera, la inflación de la provincia alcanzó el 45,5% acumulado en lo que va de 2018. Cabe destacar además, que el IPC de octubre fue inferior al de septiembre (7,6%) pero fue el segundo más alto del año para Mendoza.

- Mendoza será sede del cuarto Encuentro Regional Argentina Exporta. Se espera que las empresas locales puedan participar del encuentro y enterarse de todas las herramientas disponibles para exportar. Argentina Exporta es un plan que tendrá resultados concretos. Es una plataforma que reúne todos los esfuerzos públicos y privados para ganar mercados internacionales.
- En 2019 se espera que estén en operación 10 obras de energía renovable comprometidas por la provincia para el Plan de Energías Renovables Argentina (RenovAr). La fuerte devaluación de abril provocó retrasos y muchas empresas vieron dificultades para conseguir financiamiento a tasas adecuadas, pero las obras continuaron y ahora hay varias que están a punto de ser finalizadas. En Mendoza hay 20 proyectos de energía eléctrica con contratos de largo plazo (de 10 a 20 años) con Cammesa (Compañía Administradora del Mercado Mayorista Eléctrico) que suman 446 MW, por una inversión estimada en U\$S 545 millones.
- En Mendoza hay casi 100 usuarios que están inyectando electricidad a la red pública, según datos difundidos por el Ente Provincial Regulador Eléctrico (EPRE). La mayoría son residenciales, pero también hay organismos públicos y empresas privadas. Cabe recordar, que en julio de este año se publicó en el Boletín Oficial el "Régimen de Fomento a la Generación Distribuida de Energía Renovable Integrada a la Red Eléctrica Pública", creado por la Ley Nacional 27.424.
- Darán en Mendoza un taller introductorio al derecho vitivinícola. El taller se realizará este sábado, de 9.30 a 13.30, en el Templo del Vino, Centro de Congresos y Exposiciones (San Martín). Está destinado a enólogos, licenciado en Enología, Ingenieros Agrónomos, Abogados, estudiantes avanzados de dichas carreras, público en general interesado en la temática.
- Partió a China el primer contenedor de vinos para el hub logístico de Shanghai. Se trata de 17 mil botellas que se suman a las 1.600 que ya formaban parte del primer hub logístico que puso en funcionamiento el ministro de Economía, Infraestructura y Energía, Martín Kerchner.
- Mendoza será la primera provincia argentina en utilizar el Hub Logístico de la zona franca especial de Jafza en Emiratos Árabes Unidos. Así lo acordó el ministro de Economía Martín Kerchner en una visita al centro de acopio ubicado en Dubai, como parte de la misión mendocina que está dejando abiertos este tipo de lugares en China, Singapur y en la zona del Consejo de Cooperación del Golfo.
- Los días 8 y 9 de noviembre se llevó a cabo el Seminario organizado por la Facultad de Ingeniería de la UNCUYO e IMPSA. El encuentro consistió en difundir las herramientas de Inteligencia Artificial por parte de los especialistas de la Facultad de Ingeniería y los desarrollos específicos de la aplicación a la industria, presentados por profesionales de IMPSA.

## NOTICIAS LOCALES

- General Alvear fue declarado en emergencia y desastre agropecuario tras la tormenta granicera que afectó a más de 6.000 hectáreas y provocó pérdidas millonarias. Dentro del paquete de medidas dispuesto por el Gobierno mendocino y el Municipio, asistirán a los productores con agroquímicos, podrán a disposición líneas de financiamiento especiales y también darán un subsidio para la compra de gasoil. También analizan adelantar el pago del seguro agrícola previsto para marzo de 2019.
- Luego de la tormenta que dejará a la mitad del departamento sin producción, comenzaron a entregarse las ayudas a los productores. Aun así desde el sector agrícola indican que “no alcanza”. Entre las principales medidas, el canon de riego de 2.019 va a estar exento al 100% para aquellos que estén en desastre y al 50% para lo que estén en emergencia; en impuesto inmobiliario el mecanismo será igual. Además todos los créditos con vencimiento en 2.018 se prorrogan al año que viene. También se otorgará un descuento de \$10 por litro de gasoil y ya se ha comenzado a entregar sulfato y azufre para empezar a curar.
- Bajo el Programa “Mejoramiento de la Competitividad” se entregaron cheques a productores alvearenses. Estos valores están orientados al sector frutícola permitiendo a los productores replantar dentro de las mismas variedades de cada cultivo y/o financiar maquinarias. El Programa Forrajero otorga \$150.000 y el Programa de Compra de ternero, \$200.000. Esto es para fortalecer el desarrollo de la ganadería bajo riego. Este mecanismo ganadero posibilita el acceso a otro rubro de financiación.
- La Federación Agraria Argentina– filial General Alvear- realizará una reunión de productores este próximo sábado, 17 de noviembre, a las 19:00 hs. La cita es en Mitre y Lavalle de Bowen, en el salón de la Asociación de Cauce del distrito del Este. El motivo esencial es informar de las acciones que se están tramitando con las autoridades municipales, provinciales y nacionales.

## Agenda Semanal

Semana del martes 20 al sábado 24 de noviembre

**Martes 20 - 09:30 hs**

Presentación Cámara Argentina de Vino a Granel

Fundación Pro Mendoza

**Martes 20 - 11:30 hs**

Lanzamiento Uber en Mendoza

Parque Tecnológico Godoy Cruz

**Miércoles 21 - 17:30 hs**

Seminario "La Argentina que viene: 2019: Oportunidades y fortalezas"

Park Hyatt Mendoza

Para mayor información: 0261-4299086 / [laargentinaqueviene@ucim.org.ar](mailto:laargentinaqueviene@ucim.org.ar)

**Miércoles 21 - 18 a 20 hs**

Seminario Finanzas para Jóvenes Profesionales

Auditorio Universidad de Congreso

Organiza: Junior Achievement Mendoza

**Jueves 22 - 16 a 20 hs**

4° Simposio de Mercado de Capitales

Hotel InterContinental

Organiza: IAEF Instituto Argentino de Ejecutivos de Finanzas (Filial Mendoza)

Para mayor información: 0261-4203733 / [www.iaef.org.ar](http://www.iaef.org.ar) / [iaefmendoza@iaef.org.ar](mailto:iaefmendoza@iaef.org.ar)

**Jueves 22 y 23 - 19 a 23 hs**

Chachingo Wine Fair

Videla Aranda 7008, Chachingo, Cruz de Piedra, Maipú

**Jueves 22**

2° Encuentro de Mejora Continua

Auditorio UTN Facultad Regional Mendoza (Rodríguez 272 Ciudad)

Organiza: [www.sameco.org.ar](http://www.sameco.org.ar)

**Jueves 22 - 10:00 hs**

Entrega de premios "Gustavo Kent" a la innovación y creatividad

Centro de Información y Comunicación (CICUNC), UNCuyo

**Viernes 23 al 25**

Wine Friday: la primera gran barata de vinos on line

Organiza: Agencia Polenta y marketplace de vinos Pol

**Viernes 23 - 19:00 hs**

Inauguración Hotel Fuente Mayor

Espejo 565, Ciudad

**Viernes 23 - 20:30 hs**

Cena Anual 65 aniversario de la Federación Económica de Mendoza

Finca Don Miguel (Luján)

Para mayor información: 0261-4298401 / 5245

**Viernes 23 al 25 - 17:00 hs**

Feria de la Música

Nave Cultural

**Viernes 23 - 18:00 hs**

Seminario de Comunicación Efectiva (El arte de la comunicación interpersonal en el ámbito laboral)

Campus Olegario

**Sábado 24 - 11:00 hs**

Almuerzo de Fin de Año de la Cámara de Tunuyán

Hotel Fuente Mayor (Ruta 92 Km 15, Vista Flores, Tunuyán)

Para mayor información: 02622 - 42-3131

**Sábado 24 - 20:30 hs**

1ra Fiesta Provincial de la Flor de la Vid

Bodega Suter (San Rafael)

Más info: Cámara San Rafael

Para mayor información: [info@camarasanfael.com.ar](mailto:info@camarasanfael.com.ar)

## El presente informe es:

- Realizado por: Arribillaga, María Rosa – Hernández, María Sol – Sosa, Sonia Élida.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván.

## Fuentes de consulta:

<http://www.bbc.com/mundo/topics/ca170ae3-99c1-48db-9b67-2866f85e7342>

<http://es.rfi.fr/economia/>

[http://www.elmundo.es/economia.html?intcmp=MENUHOM24801&s\\_kw=economia](http://www.elmundo.es/economia.html?intcmp=MENUHOM24801&s_kw=economia)

<http://www.nytimes.com/es/>

<http://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<http://www.freshplaza.es/sector/108/Econom%C3%ADa-y-mercados>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<http://es.mercopress.com/>

<https://www.cronista.com/>

<http://www.clarin.com/>

<http://www.lanacion.com.ar/comunidad-de-negocios>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://www.mdzol.com/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>